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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре осенью родились 50 детей 
В сентябре на Таймыре родились 50 детей, с начала 2015 года — 374 ребенка. В 

управлении общественных связей администрации района «Таймырскому телеграфу» 
пояснили, что официальный брак заключили 16 пар. 

С начала года 126 пар таймырцев расторгли брак, из них десять — в сентябре 2015 года. 
За месяц был усыновлен один ребенок, за девять месяцев — пятеро детей. Процедура 
установления отцовства прошла в отношении 14 мужчин в сентябре, в отношении 154 — с 
начала года. В январе-сентябре 13 таймырцев захотели сменить имя, в сентябре — четверо. 

Русская Планета 
 

Таймырские спортсмены одержали победу на Чемпионате Красноярского края по 
спортивному туризму 

Таймырцы заняли первое место в общекомандном зачёте Чемпионата Красноярского 
края по спортивному туризму (дистанции пешеходная). Соревнования проводились в городе 
Зеленогорске с 6 по 12 октября. Всего в Чемпионате приняло участие 90 человек.  

На дистанциях «пешеходная-связка» и «пешеходная-связка (длинная)» среди девушек 
таймырские спортсменки Валерия Яптунэ и Карина Кутуева завоевали I и II места 
соответственно. Помимо этого, Валерия Яптунэ завоевала золотую медаль на дистанции 
«пешеходная». Среди юношей Алексей Манулик и Валерий Чалкин заняли III место на 
дистанции «пешеходная-связка».  

Таймырский район представили шесть спортсменов Валерия Яптунэ, Карина Кутуева, 
Алексей Манулик, Валерий Чалкин, Илья Лопаев и Валерий Довган под руководством 
тренера-преподавателя ТМКОУ ДОД «Детско-юношеский центр «Центр туризма и творчества 
«Юниор» Андрея Лащёва. 

«Таймыр» 
 

Суд отказал ЛУКОЙЛу в снятии обеспечительных мер по Восточно-Таймырскому 
участку 

Суд отказал ЛУКОЙЛу в снятии обеспечительных мер по Восточно-Таймырскому участку, 
передает корр. ТАСС из зала суда. Ранее суд в качестве обеспечительной меры запретил 
выдавать лицензию победителю конкурса. 

"Дочка" ЛУКОЙЛа стала победителем конкурса на Восточно-Таймырский нефтегазовый 
участок. На участок также претендовала "Роснефть". Сейчас "Роснефть" оспаривает итоги 
конкурса в арбитражном суде Москвы, считая, что конкурс был проведен с нарушениями. 

В ходе заседания суда представитель ЛУКОЙЛа сообщил, что нефтяная компания из-за 
обеспечительных мер суда по Восточно-Таймырскому участку может нарушить сроки 
лицензии на проведение работ. "У нас содержится ряд обязательств, по которым нужно 
выполнить мероприятия, чтобы срок, установленный в лицензии, не пропустить", - сказал 
представитель ЛУКОЙЛа. 

По его словам, с каждым днем сохранения обеспечительных мер ситуация усугубляется. 
Каждая неделя на Восточно-Таймырском участке в условиях крайнего севера кратно 
увеличивает стоимость работ по месторождению для выполнения лицензионных 
обязательств ЛУКОЙЛом. Согласно обязательствам, ЛУКОЙЛ должен выполнить 
определенный объем работ на участке в течение одного года с момента получения лицензии. 

Также ЛУКОЙЛ может нарушить обязательства, которые компания взяла на себя перед 
регионом - бюджет недополучит средства, отметил представитель нефтяной компании в суде. 

Представитель "Роснефти" заявил в суде, что не согласен с позицией ЛУКОЙЛа, 
ссылаясь на то, что все обязательства по участку в любом случае будут выполнены после 
решения суда. 

"Дочка" ЛУКОЙЛа стала победителем конкурса на Восточно- Таймырский нефтегазовый 
участок. На участок также претендовала "Роснефть". Сейчас "Роснефть" оспаривает итоги 
конкурса в арбитражном суде Москвы, считая, что конкурс был проведен с нарушениями. 
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"Роснефть" отметила, что выдвинула претензии к конкурсной комиссии, 
нарушившей условия конкурса, которые, по мнению "Роснефти", компания не оспаривает. 
"Роснефть" предлагала добыть на участке 220,5 млн т нефти за 95 лет с коэффициентом 
извлечения 0,3, тогда как ЛУКОЙЛ - обещал добыть за 71 год 123,5 млн т нефти с 
коэффициентом 0,4. При этом доходы государства, согласно плану "Роснефти", должны были 
составить около 4 трлн рублей, ЛУКОЙЛа - 999 млрд. 

Ресурсы участка, прилегающего к шельфу, составляют 4,5 млн тонн нефти, 9,3 млрд 
кубометров газа и 0,5 млн тонн конденсата. Восточно-Таймырский участок недр 
федерального значения расположен в Красноярском крае у побережья моря Лаптевых. 
Площадь участка составляет 13,8 тыс. кв км. 

Следующее заседание суда по иску "Роснефти" по Восточно-Таймырскому участку по 
существу назначено на 10 ноября. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Кубок по мини-футболу разыграют в Дудинке 
 12 октября в Дудинке стартовали стыковые игры открытого кубка по мини-футболу, 
сообщили сегодня в отделе общественных связей администрации заполярного города.  
  К участию в турнире заявлено 13 команд. Поскольку число команд оказалось нечетным, 
сборная, вытянувшая при жеребьевке 13-й номер, автоматически перешла во второй этап 
турнира. Этой сборной стала одна из команд футболистов, представляющих Таймырский 
колледж. 
  Победители стыковых игр пройдут процедуру очередной жеребьевки, в результате чего 
определятся две подгруппы участников, игры в которых будут вестись по круговой системе. 
Команды, занявшие в своих группах вторые места, сразятся за третье место. Сборные, 
занявшие первые места в группах, встретятся в финальном матче. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Премьера спектакля "Пепел" по мотивам рассказа Шолома Алейхема "Мафусаил" 
состоится в пятницу в Дудинке 
 Премьерные показы спектакля "Пепел" по мотивам рассказа Шолома Алейхема 
"Мафусаил" пройдут 16 и 17 октября в городском Доме культуры в Дудинке. Об этом 
сообщили сегодня в отделе общественных связей администрации заполярного города. 
  Работа режиссера Андрея Тарасова посвящается народам, приговоренным к 
уничтожению фашистской Германией. Постановка Камерного театра рассказывает о боли и 
утратах, пережитых людьми в годы Второй мировой войны. 
  Роли в спектакле исполняют актеры Камерного театра, студенты Таймырского 
колледжа и приглашенные актеры из различных учреждений города Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильского полицейского будут судить за избиение задержанного 
В Норильске будут судить экс-полицейского, обвиняемого в избиении невиновного 

задержанного. Напомним, инцидент произошел в июле этого года — ранее судимого жителя 
северного города доставили в отдел полиции по подозрению в совершении хулиганских 
действий, а через некоторое время он обратился в больницу и сообщил, что неизвестные 
лица в отделе полиции нанесли ему побои. 

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю, по данному 
факту была проведена служебная проверка и установлен сотрудник, подозреваемый в 
применении насилия к задержанному. По данным ГСУ СК региона, старший 
оперуполномоченный отделения по раскрытию преступлений ОУР Отдела МВД России по 
городу Норильску находился на службе и обеспечивал оперативное сопровождение по 
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уголовному делу по подозрению группы лиц в совершении хулиганских действий. «Он 
предложил 44-летнему жителю Норильска сознаться в совершении преступления, но мужчина 
отказался (впоследствии была установлена его невиновность). Тогда полицейский применил 
в отношении задержанного насилие, нанеся ему множественные удары руками и ногами по 
голове, телу, рукам и ногам. Камера видеонаблюдения зафиксировала действия 
полицейского», — пояснили в управлении. 

В настоящее время следствием собрана достаточная доказательственная база, в связи с 
чем уголовное дело по п.«а» ч.3 ст.286 УК РФ с утвержденным обвинительным заключением 
направлено в суд для рассмотрения по существу. В краевой полиции также отчитались, что за 
проступок, порочащий честь сотрудника органов внутренних дел, он был уволен. Также по 
итогам служебной проверки к дисциплинарной ответственности привлекли его 
непосредственных руководителей. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Компания «Норильский никель» участвует в обсуждении приоритетных 
инфраструктурных проектов развития в Арктике  

В Омске в рамках программы ВТТА (Международной выставки высоких технологий и 
техники для Арктики, Сибири и Дальнего Востока) состоялось выездное заседание 
президиума Экспертного совета по Арктике и Антарктике при Совете Федерации 
Федерального Собрания РФ. 
  «Норильский никель» на заседании представлял директор федеральных и 
региональных программ Дмитрий Пристансков, являющийся членом Госкомиссии по 
вопросам развития Арктики. В ходе заседания обсуждались государственные задачи по 
реализации приоритетных инфраструктурных проектов развития Арктической зоны РФ и 
обеспечению национальной безопасности ее территорий. Среди тем, поднятых на заседании 
Президиума, были необходимость омоложения населения Арктической зоны РФ и создание 
комфортных условий для проживания в регионах Заполярья. При этом, как отметил по итогам 
заседания Дмитрий Пристансков, крайне актуальной и насущной остается и проблема 
переселения стоящих на учете в целях улучшения жилищных условий жителей Норильска и 
Дудинки в районы с благоприятным климатом, а именно сохранение федерального 
софинансирования ФЦП «Жилище» в этой части. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Проект о сохранении прямых выборов мэра Красноярска не смог пройти через 
горсовет 

Вопрос о прямых выборах мэра Красноярска провис в воздухе – с одной стороны, 
депутаты в среду не приняли проект о внесении изменений в устав города, отменяющий 
прямую избираемость градоначальника, а с другой – не поддержали необходимым число 
голосов проект постановления, которым рассчитывалось отстоять право горожан на прямые 
выборы главы. 

Как сообщал портал "Сибинфо", сегодня на внеочередном заседании горсовета за 
приведение устава Красноярска в соответствие с краевым законом, упразднившим прямые 
выборы мэров, проголосовали 23 депутата из 36. Этого не хватило для того, чтобы проект 
прошел через муниципальный парламент. 

Вторым же вопросом в повестке сессии значился проект постановления, которым 
городские депутаты намеревались внести на рассмотрение заксобрания края инициативу по 
изменению того самого принятого региональным парламентом закона, фактически 
отменившего прямые выборы в крупных муниципалитетах. 

"Сегодня на сессии ГС против законодательной инициативы о сохранении прямых 
выборов мэра проголосовали главные строители и один член ЕР. Остальные члены ЕР 
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дружно воздержались и таким образом инициатива не набрала необходимое 
количество голосов", – сообщил в Facebook депутат горсовета Константин Сенченко. 

Он выложил в сеть поименный результат голосования, согласно которому против 
внесения в краевое заксобрание инициативы по сохранению выборов оказались депутаты 
Разим Абасов, Владимир Егоров, Александр Коропачинский и Александр Негруцкий. 

Поддержали проект 17 депутатов при необходимости проголосовать "за" 19 народных 
избранников. 13 человек, включая спикера горсовета Татьяну Казанову, воздержались. 

Сибинфо 
 

За неделю гриппом и ОРЗ в Красноярском крае заболели 9,5 тыс. человек 
На территории Красноярского края по-прежнему регистрируется неэпидемический 

уровень заболеваемости населения гриппом и ОРЗ, сообщили в пресс-службе 
Роспотребнадзора по региону. 

Так, в период с 5 по 11 октября на территории края заболело 9 536 человек. Показатель 
заболеваемости ОРЗ и гриппом составил 33,4 на 10 тысяч населения, что ниже 
эпидемического порога на 25,3 %. Показатель остался на уровне предыдущей недели. 
Заболеваемость гриппом и ОРЗ за отчетную неделю в крае ниже расчетных эпидемических 
пороговых величин во всех группах населения. 

В Красноярске за этот период заболели 4 335 жителей города, показатель 
заболеваемости составил 41,8 на 10 тысяч населения, что было ниже уровня эпидемического 
порога на 36,0 %. Показатель заболеваемости гриппом и ОРЗ снизился по сравнению с 
предыдущей неделей на 13,2 %. 

Также сообщается, что на территории края преимущественно циркулировали вирусы 
респираторно-синцитиальные — 6,4 %, аденовирусы — 2,1 %, вирусы гриппа типа А — 2,1 %, 
вирусы гриппа В — 2,1 %, другие респираторные вирусы — 8,5 %. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Вашингтон объяснил отказ принять делегацию России       
Причиной отказа Вашингтона принять российскую делегацию во главе с премьер-

министром Дмитрием Медведевым стало нежелание Москвы вносить «конструктивный вклад» 
в международную борьбу с «Исламским государством» (организация запрещена в России). 
Об этом заявил пресс-секретарь Белого дома Джош Эрнест. 

По словам Эрнеста, президент России Владимир Путин отмечал, что визит делегации 
должен поспособствовать координации военного сотрудничества между Соединенными 
Штатами и Россией. «Мы не заинтересованы в этом, пока Россия не хочет вносить 
конструктивный вклад в нашу борьбу с ИГ», — заявил официальный представитель Белого 
дома. 

В Вашингтоне отметили, что Россия имеет в Сирии собственную повестку, которую она 
осуществляет самостоятельно. Эрнест выразил мнение, что попытка Москвы убедить 
Вашингтон присоединиться к ее действиям говорит об изолированности усилий России. 

«Меня не удивило, что Владимир Путин, находясь в отчаянии, попытался отправить 
второе лицо в государстве в США, чтобы убедить нас присоединиться к ним. Однако 
реальность такова, что этот запрос проигнорирован», — указал Эрнест. 

В Белом доме добавили, что Вашингтон готов приветствовать конструктивный вклад 
Москвы в борьбу с ИГ, однако сейчас «у России другая позиция». Эрнест указал, что текущие 
действия России в Сирии поддерживаются только Ираном и официальным Дамаском. 

В среду об отказе принять российскую делегацию в Вашингтоне рассказал глава МИД 
России Сергей Лавров. «Мы были бы готовы направить в Вашингтон высокую делегацию во 
главе с председателем правительства Дмитрием Анатольевичем Медведевым и в 
сопровождении военных, представителей спецслужб, МИДа», — сообщил министр. 

По словам Лаврова, американская сторона ответила, что «делегацию направлять в 
Москву у них не получается и принять делегацию в Вашингтоне не получается тоже». Глава 
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МИДа предположил, что США отреагировали на предложения после «публичного 
напоминания» Владимира Путина. 

Накануне глава государства сообщил, что Россия предлагала США сотрудничество в 
Сирии, однако Вашингтон не только отказался, но и стал обвинять Россию в том, что ее 
авиация наносит удары не по позициям ИГ. «У некоторых наших партнеров каша в голове», — 
заявил Путин. 

Комментируя отказ Вашингтона принять делегацию из России, пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков отметил, что подобные действия не способствуют борьбе с ИГ. 
«Он не способствует, этот отказ от диалога, скорейшему спасению этой страны и всего 
региона от так называемого «Исламского государства», — заключил Песков. Он добавил, что 
Москва продолжит свою работу по поддержке сирийской армии. 

Накануне пресс-служба Минобороны России сообщила, что ведомство подготовило 
предложения по возможной российско-американской договоренности по обеспечению 
безопасности полетов авиации в Сирии. 

РБК 
 

Российских чиновников обязали летать в командировки только российскими 
авиакомпаниями 

Российских чиновников и депутатов обязали летать в командировки только российскими 
авиакомпаниями или авиакомпаниями стран Евразийского экономического союза. 

Такой порядок командировок для госслужащих прописан в поправках к президентскому 
указу, утвержденных 30 сентября. 

Воспользоваться иностранными авиаперевозчиками госслужащие смогут только в том 
случае, если российские авиакомпании не выполняют полеты к месту их командировки или у 
них нет рейсов «на весь срок командировки гражданского служащего». 

Перечень российских авиакомпаний, которыми смогут пользоваться отправляющиеся в 
командировки госслужащие, поручено сформировать правительству. 

«Это была инициатива гендиректора «Аэрофлота» Виталия Савельева, он предложил ее 
еще в феврале на заседании у Дмитрия Медведева в рамках пакета антикризисных мер в 
авиационной отрасли. Такая практика распространена в других странах, например в Китае. 
Она может быть подспорьем именно в комплексе с другими предложениями», – цитируют 
«Ведомости» представителя «Аэрофлота». 

Infox.ru 
 

Совет Федерации. Сенатор Андрей Клишас представил позицию верхней палаты 
парламента по делу о проверке конституционности положений законодательства о 
принципах организации МСУ 

Председатель Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству Андрей Клишас принял участие в заседании 
Конституционного Суда Российской Федерации, в ходе которого было рассмотрено дело о 
проверке конституционности ряда законоположений о принципах организации местного 
самоуправления в РФ. 

В качестве заявителей выступила группа депутатов Государственной Думы. В ходе 
слушаний отмечалось, что в мае 2014 года был принят закон, определивший в качестве 
главного направления нового этапа муниципальной реформы существенное расширение прав 
регионов по определению моделей местного самоуправления. Согласно правовому акту, 
теперь регион вправе установить одну или несколько таких моделей из федерального 
перечня, причем как в отношении всех муниципальных образований, так и отдельных их групп 
или же для конкретного муниципалитета. 

Кроме того, представительные органы муниципальных районов и городских округов (где 
применяется двухуровневое самоуправление) по решению субъекта Федерации могут 
формироваться путем делегирования выборных лиц нижестоящего уровня. Также регион 
самостоятельно определяет способ замещения должности главы муниципального 
образования как в городах и районах, так и на уровне поселений. Например, реализуя 
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предоставленные полномочия, законодатель Иркутской области предусмотрел для 
Иркутска - как областного центра - избрание главы города представительным органом из 
своего состава Законодательного собрания взамен прямых выборов. 

По мнению заявителей, при новом регулировании не исключена ситуация, при которой в 
представительный орган муниципального района, формирующийся по системе 
делегирования, будут входить лица, не имеющие мандата от самого населения, а именно – 
главы поселений, избранные представительными органами поселений по итогам конкурсного 
отбора. В частности, считают они, спорное положение закона Иркутской области является 
примером того, что обновленное федеральное законодательство допускает установление 
субъектом Федерации для конкретного муниципалитета безальтернативной модели 
организации власти. Тем самым население Иркутска, с точки зрения заявителей, было 
лишено права самостоятельно определить наиболее предпочтительный способ избрания 
мэра, считают они. 

Исходя из этого, заявители попросили проверить эти законоположения на соответствие 
Конституции Российской Федерации, ее статьям 3 (часть 3), 12, 32 (часть 2), 130 (часть 2), 131 
(часть 1) и 133. 

По словам Андрея Клишаса, действующее регулирование не направлено на ограничение 
самостоятельности местного самоуправления, права граждан на осуществление местного 
самоуправления. «В то же время, если в правоприменительной практике допускается 
искажение воли федерального законодателя, то это не исключает возможности при 
совершенствовании правового регулирования установить дополнительные гарантии 
реализации конституционного права на местное самоуправление», - подчеркнул 
парламентарий. 

«С учетом изложенного, на наш взгляд, нет оснований утверждать, что оспариваемые в 
рассматриваемом аспекте положения частей 4, 5 и 5(1) статьи 35, частей 2 и 3 (1) статьи 36 
Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», а также части 1(1) статьи 3 Закона Иркутской области «Об 
отдельных вопросах формирования органов местного самоуправления муниципальных 
образований Иркутской области» не соответствуют статьям 3, 12, 32, 130, 131 и 133 
Конституции Российской Федерации», - заключил Андрей Клишас. 

АСДГ 
 

Наказание за долги по ЖКХ могут ужесточить до конца года 
Поправки в закон, ужесточающие ответственности за неуплату услуг ЖКХ, могут быть 

приняты уже до конца текущего года, сообщил замминистра строительства и ЖКХ РФ Андрей 
Чибис в ходе совещания в Краснодаре в среду. 

Соответствующие поправки ко второму чтению законопроекта "О внесении изменений в 
Жилищный кодекс Российской Федерации" правительство направило в Госдуму еще весной. 

"В ближайшее время мы планируем (принять - ИФ) поправки в Госдуме, и 
ответственность неплательщиков по всей цепочке будет ужесточена. Понятно, что сегодня 
проще не заплатить контрагенту. Если мы говорим о предприятиях ЖКХ, проще не заплатить 
энергетикам, чем взять кредит в банках. Управляющим компаниям проще не заплатить за 
тепло, чем прокредитоваться. Эту практику мы поломаем. Решение должно быть принято до 
конца года", - сказал А.Чибис. 

"У нас 250 млрд рублей долг только людей перед ТСЖ и управляющими компаниями. 
Это ровно половина того, что по всей стране нужно ежегодно вкладывать в ЖКХ",- отметил 
он. 

Interfax-Russia 
 

Прибавка к пенсиям окажется ниже роста цен на услуги монополий. Индексацию 
тарифов утвердит совет мудрецов под руководством Игоря Артемьева 

В России заработает новая схема индексации тарифов монополий. Вчера премьер 
Дмитрий Медведев освободил от должности руководителя Федеральной службы по тарифам 
(ФСТ), которая была включена в Федеральную антимонопольную службу (ФАС). Теперь 
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решения о повышении монопольных тарифов будет утверждать межведомственный совет 
12 мудрецов под руководством главы ФАС Игоря Артемьева. Официальный прогноз на 2016 
год предполагает увеличение монопольных тарифов на 8, 10 и даже 12%. Правда, министры 
заявляют, что окончательное решение о росте монопольных цен не принято. 

Вчера Дмитрий Медведев освободил от должности руководителя Федеральной службы 
по тарифам Сергея Новикова «в связи с упразднением ФСТ». Указ об упразднении ФСТ с 
передачей ее функций Федеральной антимонопольной службе Игоря Артемьева 21 июля 
подписал президент Владимир Путин. 

Для утверждения тарифов в структуре ФАС уже создан совет из 12 мудрецов, список 
которых был утвержден правительством. В совет входят чиновники Минэкономразвития, 
Минпромторга, Минкомсвязи, Минэнерго, Минстроя и Минтранса. Относительное 
большинство в совете принадлежит ФАС, да и руководит им глава этой службы. На заседания 
тарифного совета будут приглашать представителей монополий, потребителей их услуг, 
региональных чиновников, что «позволяет сделать процесс принятия решений максимально 
открытым», говорят в ФАС. 

Темпы роста тарифов предварительно зафиксированы в сценарных условиях 
экономического прогноза на 2016–2018 годы, которые были утверждены правительством в 
конце мая 2015 года. В этом прогнозе предполагалось, что тарифы на газ в 2016 году 
увеличатся на 7,6–8%, на электроэнергию – на 8,5–10%. Тепловая энергия подорожает на 8–
8,8%, грузовые и пассажирские железнодорожные перевозки – на 7,5–10%. 

Однако сегодня министры называют другие цифры – по крайней мере для тарифов на 
газ. Минэкономразвития предлагает проиндексировать тарифы на газ в 2016 году на 2%, но 
готово к обсуждению, заявил глава МЭР Алексей Улюкаев. А первый вице-премьер Игорь 
Шувалов сообщил на прошлой неделе, что индексация тарифов на газ в 2016-м не превысит 
4%. «Мы исходим из того, что это 2%, пока уточнений у нас нет. Мы планируем на 2%, но 
готовы обсудить другие предложения», – сказал Улюкаев в прошлую пятницу. По индексации 
железнодорожных тарифов решение не принято, но скорее всего индексация тарифа по 
грузовым перевозкам составит 10%, а по пассажирским – 4%, заявил тогда же глава 
Минэкономразвития. 

«Тем не менее председатель правительства дал поручение Шувалову еще раз с нами, и 
с ФАС, и с Минтрансом еще раз эту позицию обсудить», – сообщил Улюкаев. 

В свою очередь, Шувалов сообщил, что ФАС настаивает на анализе резервов 
железнодорожников, чтобы сократить запрашиваемое повышение тарифов.  

«При отказе в получении субсидии, о которой просила компания (35–40 млрд руб.), 
повышение тарифов на 10% для грузов с 1 января было бы оправданным, поскольку не 
запрашивается такой большой объем субсидий», – добавил первый вице-премьер. 

Вчера Дмитрий Медведев призвал главу РЖД Олега Белозерова продолжить работу по 
сокращению издержек госмонополии, не отходя в этом от основных целей компании. В свою 
очередь, Белозеров сообщил премьеру, что инвестиционная программа РЖД в 2015 году уже 
сокращена с 427,7 млрд – до 392 млрд руб. А в 2016 году она вырастет до 432 млрд руб. 
Ранее глава госкомпании говорил, что железнодорожникам потребуется 22 млрд руб. 
бюджетных субсидий в случае увеличения тарифов на 10% в 2016 году. Правда, чиновники 
Минфина считают, что субсидии не потребуются при таком росте тарифов. 

Для решения ведомственных споров в совете мудрецов ФАС предполагается 
использовать коллегиальный подход с возможностью вето профильных министерств при их 
поддержке со стороны Минэкономразвития. Если чиновники Минэкономразвития и 
профильного ведомства (например, Минтранса или Минэнерго) проголосуют против какого-
либо решения, то оно должно быть снято с рассмотрения. 

Примечательно, что уровень индексации социальных выплат может оказаться ниже, чем 
рост цен на услуги монополий. Министры уже установили, что пенсии в России будут 
индексированы в 2016 году на 4% с возможностью дополнительной индексации в 
зависимости от экономических успехов первого полугодия. А от индексации студенческих 
стипендий вообще отказываются.  
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«Сейчас мы переживаем очень сложные времена, в первую очередь речь идет об 
индексации пенсий в два этапа, второй этап пока не определен, поэтому вопрос о поддержке 
студентов в повестке не стоит», – сказала Голодец. По ее словам, в настоящее время в числе 
приоритетов российского правительства – социальная поддержка тех, кто «не может сам себя 
прокормить». Так что, если верить логике Голодец, именно российские монополии 
испытывают трудности с питанием. 

Между тем наблюдатели предполагают, что основные споры о росте тарифов пройдут, 
как всегда, в режиме непрозрачных согласований. «Кто что себе выторгует, так и будет», – 
говорит директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. При этом не 
исключает, что тарифные споры продолжатся и после внесения проекта бюджета-2016 в 
Госдуму, несмотря на то что многие параметры бюджета напрямую связаны с тарифами 
монополий.   

«Независимая газета» 
 

Роструд: Число обратившихся в службы занятости в сентябре выросло на 6,7% и 
превысило миллион человек 

В сентябре 2015 года в государственные учреждения службы занятости населения за 
предоставлением государственных услуг обратилось 1 052 413 человек, что на 6,7% больше, 
чем в августе 2015 года (986 542 человека). При этом численность зарегистрированных 
безработных граждан за месяц снизилась на 3,9%. Об этом сообщает пресс-служба Роструда. 

"В сентябре 2015 года численность зарегистрированных безработных граждан снизилась 
в 76 субъектах Российской Федерации, в девяти субъектах Российской Федерации — 
незначительно увеличилась. Заметное увеличение численности безработных граждан было 
зарегистрировано в Ненецком автономном округе (на 5,3%), Мурманской области (на 3,1%)", 
— говорится в сообщении ведомства. 

Уровень регистрируемой безработицы в целом по Российской Федерации на 1 октября 
2015 года составил 1,2%, что на 0,1 п.п. меньше аналогичного показателя месячной давности 
(1,3%). 

При этом Роструд отмечает, что заявленная работодателями потребность в работниках 
на 1 октября составила 1 336,0 тыс. единиц, что на 0,4% больше аналогичного показателя на 
1 сентября 2015 года (1 330,4 тыс. единиц). Однако в ряде регионов в сентябре произошло 
заметное снижение заявленной работодателями потребности в работниках. В частности, в 
Воронежской области этот показатель снизился на 174,8%, а в Республике Тыва  - на 46,4%. 

Численность безработных граждан, нашедших работу, в сентябре 2015 года составила 
224 661 человек, что на 3,0% меньше, чем в августе 2015 года. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Малая флотилия России убила авианосцы и ЕвроПРО США 
  Помнится, Россия долго спорила с НАТО по проблеме ЕвроПРО. Американцы 

доказывали, что, мол, это не против России, а против Ирана. Мало кто этому верил, но 
сделать ничего не могли. И американцы были в полной уверенности, что теперь они будут 
держать европейскую часть территории России под полным контролем, и не обращали 
внимания на слова Владимира Путина о том, что асимметричный ответ будет, и недорогой. 
После каспийской демонстрации военно-морской мощи России даже неграмотным и 
неподкованным политически обывателям стало очевидно — американцам надо было 
соглашаться на предложения русских.  

Американцы договор РСМД хитро прописали — по нему ракеты малой и средней 
дальности морского базирования под договор не попадали, мол, вот эти «томагавки» другие, 
у них, мол, больше тысячи километров дальность. Теперь вот, после обстрела позиций 
террористов в Сирии российскими малыми кораблями из акватории Каспийского моря, в 
НАТО сильно задумались. Когда ракеты с такой дистанции в цель с точностью до трех метров 
попадают, то теперь выходит, что вся эта ЕвроПРО бесполезная вещь совсем — миллиарды 
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долларов, выброшенные на ветер. Крылатые ракеты на малой высоте она не сбивает. 
Соответственно, превентивный обезоруживающий удар России ни по себе, ни по базам НАТО 
она отразить не сможет. Тем самым безопасность Европы в целом поставлена, мягко говоря, 
под сомнение, а жестко говоря — подчеркнуто, что, если Россия захочет, то ЕвроПРО будет 
просто одной большой мишенью и ничем никому не поможет. 

Более того. Как говорят некоторые эксперты, в обстреле из акватории Каспия 
участвовали не только корабли, но и ТУ-160, у которых есть ракеты Х-555 с дальностью 2,5 
тысячи километров и новые Х-101 с дальностью 5 тысяч. И это привело НАТО в панику. 
Новые российские крылатые ракеты представляют собой «очень большой вызов» для 
обороны США, поскольку позволяют дальней авиации поражать североамериканские цели, не 
покидая воздушного пространства России, заявил в среду глава Командования воздушно-
космической обороны Северной Америки (NORAD) адмирал Уильям Гортни. «Это заставляет 
нас ловить стрелы вместо того, чтобы пытаться подстрелить лучников», — заключил Гортни. 

Да и сами кораблики, которые нанесли удар по Сирии, — крошечные. Класса река-море. 
Спокойно себе по Волге плавают, если надо — в Каспий выходят. А могут и через Волго-Дон в 
Азовское море. А могут через Беломорканал. Россия таких может настроить сотни. Как танки.  

Путин еще в Мюнхене в 2007 году говорил, что невозможно построить безопасность 
одних за счет безопасности других. Вот теперь все заинтересованные могут увидеть, что 
слово с делом у него не расходится. Что такое американские суперпупер-авианосцы 1970-х 
годов постройки? Может, тогда они и были неуязвимы. Авиация быстро поднималась в воздух 
и никого на дистанцию огня не подпускала. Во Вторую мировую авианосцы победили линкоры 
потому, что у линкора дальность стрельбы 30−40 километров была. А на авианосце 
поднимались самолеты и бомбили этот линкор с дистанции 300−400 километров. Линкор к 
авианосцу просто не мог приблизиться.  

А теперь все поменялось, и сегодня американские авианосцы для российских крылатых 
ракет морского базирования — это просто большие консервные банки. Маленький кораблик 
где-то в Ладожском озере ракету пустит. Она на малой высоте никем не замеченная над всей 
Европой пролетит, наводимая на цель со спутников по ГЛОНАССу, и попадет в авианосец 
где-то возле Ла-Манша. А тот и не поймет, кто и откуда стрелял. А ракету если и заметят, то 
сделать что-то просто не успеют. А из Средиземного моря, от побережья Сирии, можно 
вообще всю Европу со всеми находящимися в ней американскими базами на прицеле 
держать. Вот такая реальность открывается в ходе сирийской операции Воздушно-
космических сил России. 

Кстати, и сирийская армия уже после ударов российской авиации в наступление пошла. 
Вот уже на севере провинции Хама правительственными войсками освобожден от боевиков 
террористической организации «Фронт ан-Нусра» город Аль-Бахса. Испугавшись российской 
авиации, они отступили из Бахсы: три дня назад Воздушно-космическим силам РФ удалось 
нанести удар по складу с оружием террористов, что подорвало их боевой дух и возможности 
по обороне города. В итоге сирийским правительственным частям удалось занять Бахсу, 
расположенную в ста километрах к юго-востоку от Латакии, где базируется группировка 
российской ударной авиации. 

Мир таки изменился. Очень изменился. И американцам в этом новом мире неуютно 
совсем. Вот и глава МВФ Кристин Лагард стала угрожать Вашингтону по поводу 
необходимости все-таки приступить к реформе МВФ, т.к. если он будет против, то МВФ 
преодолеет вето Конгресса США другим путем. В этом плане попытка США разговаривать с 
Китаем с позиций силы в Южно-Китайском море, направив туда группировку АУГ, выглядят 
совсем плохой идеей, причина которой — безысходность и шараханье из стороны в сторону. 

REGNUM 
 

Доказательств не будет. Журналист Максим Кононенко — о двух докладах и отсутствии 
выводов 

В спорах двух политических позиций никогда не рождается истина. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Истина, пусть и условная, может рождаться тогда, когда одна из сторон 
способна (хотя бы теоретически) внять аргументам стороны оппонирующей и изменить 
собственную точку зрения. Увы, в случаях со сбитыми гражданскими самолетами это всегда 
бывает не так. 

Причина проста: самолет уже сбит, мертвые не воскреснут, а нам тут жить дальше и 
неизвестно еще, как повернется. Поэтому общий принцип один: не признаваться. 

Президент страны-лидера свободного мира в 1988 году ясно обозначил эту позицию, 
выступив по поводу сбитого американским крейсером авиалайнера, вылетевшего из Тегерана 
в Дубай (людей погибло почти ровно столько же, сколько в малайзийском  Boeing , включая 65 
детей). Джордж Буш-старший тогда сказал так: «Я никогда не буду извиняться за 
Соединенные Штаты Америки, несмотря ни на какие факты». И это — не поза конкретного 
отмороженного политика. Это — политический закон, иначе нельзя. 

Поэтому при обсуждении обнародованных докладов концерна «Алмаз-Антей» и Совета 
безопасности Нидерландов о результатах расследования катастрофы рейса MH17 над 
Украиной я предлагаю абстрагироваться от политических позиций. Совершенно понятно, что 
ни Россия, ни Украина, ни ЛНР/ДНР никогда в обозримом будущем не признают собственной 
вины в этой трагедии, и именно это является истиной. 

А также совершенно понятно, что вряд ли EC на текущем отрезке истории вдруг 
признает, что этот самолет сбили военные Украины. Заметьте — я не пишу, что его сбили 
военные Украины. Я пишу лишь о том, что даже если это (вдруг, внезапно, гипотетически) 
окажутся они, ЕС этого никогда не признает. Просто потому, что это никак невозможно. Это 
политика. 

Так давайте уже забудем о том, что исходя из политических причин истину мы всё равно 
не узнаем, и попробуем сосредоточиться на странностях в обоих докладах. Тем более что их 
основное содержание уже везде подробно освещено. 

Итак, главный недостаток доклада концерна «Алмаз-Антей» (кроме, конечно, ужасного 
визуального оформления презентации — всех этих градиентов в заголовках окон, шрифтов с 
окантовками и прочей безвкусицы двадцатилетней давности, извините), так вот, главный 
недостаток доклада производителей «Буков» состоял в том, что они всеми силами 
попытались опровергнуть версию, которую никто и нигде никогда не высказывал официально. 
То есть версию о пуске ракеты из района поселка Снежное.  

Расхожая версия о том, что самолет сбили именно оттуда, исходит из разных 
источников, но авторитетность их примерно равна. Тут и журналист Сергей Пархоменко, 
неожиданно обнаруживший в себе талант тригонометра, и знаменитые блогеры-
расследователи Billingcat (которые однажды провели анализ предоставленных русским 
Министерством обороны снимков и были за этот анализ подняты на смех довольно большим 
количеством специалистов по цифровым изображениям), и даже Киевский НИИ судебных 
экспертиз (тот самый, которому понадобились почти 2 года для того, чтобы определить, что 
по протестующим на майдане стреляли из окон гостиницы «Украина»). 

Совет безопасности Нидерландов эти источники, увы, игнорирует. И в его резюме 
никаких конкретных выводов о том, откуда именно была пущена ракета, не содержится. А 
никаких экспериментальных доказательств того, что ракета была выпущена из района 
Зарощенского, концерн не привел. 

Впрочем, есть что спросить и авторов доклада из Нидерландов. Скажем, в документе не 
утверждается, откуда именно была запущена роковая ракета, но очерчиваются вероятные 
районы. Самый большой — район, указываемый самими авторами доклада. 320 кв. км. Село 
Зарощенское (откуда, как считает «Алмаз-Антей», была выпущена ракета) в этот район не 
входит. Зато туда входят два других, меньших района запуска, рассчитанных «Алмаз-Антеем» 
по данным, предоставленным Советом безопасности Нидерландов. 

И совсем крохотный (точно покрывающий Снежное) — рассчитанный НИИ судебных 
экспертиз Киева, о котором я уже писал выше. 

Но вот что интересно. В дополнении B к докладу (стр. 16) говорится о том, что «Алмаз-
Антей» рассчитал для голландцев не два, а три возможных района запуска! А сами 
голландцы там же, в дополнении (не в основном тексте!) поясняют, что третий район они 
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исключили, потому что он никак не подходит под их данные. Но два-то района они 
включили! Несмотря на то что под их данные (конкретный тип ракеты, который они 
определили по следам краски (!)) подходит только один из этих районов. 

Не в том ли причина, что два района из трех не содержат Зарощенского, а третий — 
содержит его? 

Я, как говорит Юлия Леонидовна Латынина, не ракетчик. Я ничего во всем этом не 
понимаю. Но я вижу маленькие передергивания и с той и с другой стороны. А маленькое 
передергивание всегда порождает маленькое недоверие. А маленькое недоверие всегда 
порождает большое неверие. 

С одной стороны, у голландцев есть все сведения о повреждениях самолета, а «Алмаз-
Антей» говорит, что доступа к ним не имел, а фотографии оставляют желать лучшего. С 
другой стороны, все сведения о боеголовках и поведении ракет у «Алмаз-Антея» (потому что 
они их производят), и какую именно информацию об этом они предоставили голландцам, 
решали они. 

Весь мир ждал опубликования доклада Нидерландов. И не узнал из него ничего нового. 
Концерт «Алмаз-Антей» героически хотел перебить доклад Нидерландов, опубликовав свой в 
тот же день, но пораньше, — и тоже не сказал ничего нового. Ну то есть деталей, разумеется, 
много. Но главного — а именно: кто? — мы не знаем. 

Мы явственно видим, что все темнят. А раз темнят, то, значит, никто ни в чем не уверен. 
А раз никто ни в чем не уверен, то правды мы, видимо, никогда не узнаем, причем по 
причинам уже не политическим, а по техническим. 

И даже если однажды пред нами явится человек, который скажет: это я запустил ту 
ракету — мы и ему вряд ли поверим. Потребуем доказательств. А доказательств не будет. 

«Известия» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 12 ▲ 0, 90 

EUR 72, 05 ▲ 1, 15 

9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


